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＜点   鐘＞ 新津中央 RC  諸橋 敏松会長 

 

＜ソング＞ 奉仕の理想 

        

＜握手タイム＞ お休み 

       

＜会長挨拶＞ 新津中央 RC  諸橋 敏松会長 

・今年度は奉仕をテーマに外部より５人の方に卓話をしていただきます。 

本日は秋葉区長の長崎忍様をお迎えしました。長崎区長様宜しくお願い致します。 

・８月１７日に新津ロータリークラブさんにお伺いしました。参加された皆さん、 

 ありがとうございます。 

・私の考える奉仕、ロータリークラブのあるべき姿・なりたい状態、そして 

私のプロフィールについて今一度資料を添付しますので一読ください。 

※資料下部添付 

 

＜ゲ ス ト・ビジター＞ 秋葉区長 長崎 忍 様 

           

＜卓上花＞ 花 名 リンドウ リンドウ科 

      原産地 ヨーロッパ、アジア 

      花言葉 貞節 満ちた自信 

      生産地 花巻市 

 

＜幹事報告＞  

・国際ロータリー第 2560 地区よりの案内。 

・10 月 1 日第 3 分区 I.M について 

・9 月 27 日地区ゴルフ大会について 

・あきはなび協賛の案内がありました(例年通り実施) 

 

＜委員会報告＞  

・風間 啓一郎米山記念奨学委員長 本日米山ボックスを回しますのでお願いします。 

※前回休会だったため今回財団ボックスも回しました。 

 

＜卓話＞ 秋葉区長 長崎 忍 様  

 

今年度秋葉区長に就任された長崎様、「人が輝く秋葉区へ！」をテーマに区の運営に日々ご尽力されていらっしゃ
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ガバナー 髙橋 秀樹（新潟 RC） 

テーマ 「再生・新生・共生」 

２０２２—２０２３年度クラブテーマ                   

「親睦と奉仕と DEI」 DEI（多様性、公平性、包摂性）を重視し連帯と協調で協働し地域や世界に役立ち喜ばれることを考え実践しよう！ 

                                      ２０２２年８月第４例会 

                                               (２０２２年８月２３日） 



います。秋葉区に生まれ育ち、民間、県庁、市役所での経験を経て様々の人と出会い野中で地域づくりに奔走され

てきたお話、区長となられての今現在の気づきと展望、そして目指すところを資料を基にじっくりとお聞きしまし

た。「地域は人で出来ている。まずはやってみる。ご一緒に、取り組みましょう！」の長崎区長の呼びかけにロー

タリアンとしてお応えし街づくりに協力していきたいと思いました。 

 

＜出席報告＞  

前回の訂正  訂正ございません 

本日の出席  会 員 26 名中 15 出席で 57.70％ 

 

ニコニコボックス 

・長崎区長、卓話大変ありがとうございました。秋葉区にとても長い間愛情をそそいで下さった長崎さんが秋葉区

長に就任されるというニュースは大勢の秋葉区民に笑顔をもたらしたように感じます。これからも共に秋葉区を

盛り上げて行きましょう！！                     諸橋 敏松会長、髙橋 健朗幹事 

 

・新潟市秋葉区長長崎忍様、卓話を頂き誠にありがとうございます。感謝です！         諸橋 敏松君 

                          

・長崎忍区長さん、本日はお話をしていただきありがとうございます。これからも秋葉区の発展のためご活躍くだ

さい。応援協力いたします。                               遠山 博文君 

 

・長崎区長様、本日はありがとうございました。先日の松阪ながし区長の舞、素敵でした！！   中野 真行君 

 

本日の合計 14,000 円 （累計 172,000 円） 

ニコニコボックスとは・・会員が受益者とならないクラブの奉仕活動資金です。 

今年度の目標金額は 一人 15,000 円で 390,000 円です。（目標達成まであと 218,000 円） 

 

財団ボックス 

・長崎区長本日の卓話ありがとうございました。モヤモヤしていた秋葉区の未来が明確になってきた様です。 

 宜しくお願いします。                                山田 道夫君 

 

・新津夏祭りが 3 年ぶりに開催されました。いつもと多少違いがありましたが、やっぱり屋台祭りはいいですね。 

                                           井浦 行重君 

本日の財団ボックス 3,305 円  

本日の合計 5,305 円 （累計 224,432 円） 

財団ボックスのお金はクラブ、地区を通じて実施される、承認された人道的・教育活動を支援する為に寄付をし

ています。 

今年度の目標金額は 一人 180$で 594,360 円です。（目標達成まであと 369,928 円） 

 

米山ボックス 

本日の米山ボックス 2,954 円  

米山功労者積立(渡邊 嘉子君)10,000 円、(佐々木健哉君)10,000 円 

一般会計より普通寄付金 2,000 円×26 人=52,000 円 

本日の合計 74,954 円 （累計 205,436 円） 

米山ボックスのお金は外国人留学生に奨学金を支給・支援する為に使われ、将来日本と世界の架け橋となる人材

やロータリーの良き理解者となるよう育成します。 

今年度の目標金額は 一人 20,000 円で 520,000 円です。（目標達成まであと 314,564 円） 

 

 

※添付資料 会長挨拶 新津中央ロータリークラブ 会長 諸橋敏松＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

2022.8.23 
                           新津中央ロータリークラブ  

会長 諸橋敏松 

 



令和４年 8 月 23 日新津中央ロータリークラブ例会 挨拶等 
 

①自己開示の大切さと私自身の資料が多くなった事のお詫び 

②外部卓話講師紹介 新潟市秋葉区長 長崎 忍 様 

「奉仕」をテーマに人選させて頂いた。 ・越後天然ガス 代表取締役社長 小出薫様  

・医療法人徳真会グループ 代表 松村博史様 ・新津商工会議所会頭 前田正実様 

・秋葉区文化会館館長 田代雅春様 （５名） 

③新津ロータリークラブメイクアップについて 

８月 17 日㈬12：30～13：40 桝形屋 

・会場参加者：諸橋敏松会長、髙橋健朗幹事、赤井田幸一クラブ奉仕委員長、 

押味弘一会計兼クラブ奉仕副委員長  

・オンライン参加者：望月治直前会長、佐々木健哉会員増強委員長、渡邊嘉子副幹事 

1. 今年度のクラブテーマは「親睦と奉仕と DEI」です！ 

DEI（多様性、公平性、包摂性）を重視！ 

連帯と協調で協働し、地域や世界に役立ち、喜ばれる事を考え実践しよう！ 

2. 私の考えている奉仕とは 

・困っている人達やお店、会社そして地域等があれば助ける！ 

・頑張っている人達やお店、会社そして地域等があれば応援する！ 

・可能性のある人達やお店、会社そして地域等があれば支援する！ 

特に「社会性」「公益性」「公共性」が有ることに対しての「奉仕！」 

それ以外でも公序良俗に反しなければ OK！ 

「お金」「知恵」「汗」を出して奉仕！ 

3. 私が考えているロータリークラブの「あるべき姿・なりたい状態」 

1）全会員の事業所等が繁栄している 

・親睦と奉仕活動で信頼と協調と融合の絆が生まれ、協働と奉仕の実践により全会員のお店や会社

等が繁栄している 

2）奉仕出来る人財が育ち増えている 

・親睦と奉仕活動等により自然と且つ積極的に奉仕出来る人財が育ち増えている 

3）ロータリーが地域社会から必要とされている 

・個人やお店や会社等と地元を含めた地域や世界への奉仕が出来、多くの皆様から喜ばれ地域社会

から認められ必要とされている 

4) ロータリーに憧れ入会する会員が増えている 

・ロータリアンやロータリー活動に憧れ、共感する人たちが増えロータリーが活性化している 

5) ロータリー活動が広がって行く 

・認められ必要とされるロータリーとその活動が地域や世界に根付き広がって行く 

 

４. ライラ研修 10 月 23 日（日）午前９時 30 分から新津地域交流センター 

（ハイブリッド又はオンラインに変更になる可能性あり？） 

 

5. 当クラブ会長の運営方針と組織図とクラブ事業計画をお渡しし、親クラブの新津ロータリークラ

ブさんに宜しくお願いします。と依頼してきました。 

                                              

諸橋 敏松（もろはし としまつ） 
     

        

【想い】 
       

・仕事を通しての社会貢献はもちろんですが、取締役を務める会社を含め地域と共に成長発展出来るよう心掛けていま

す。 

・判断基準はお客様、社員さん、会社関係者さん、地域の皆様、会社や株主様が良くなる「5 方よし」です。 
 

 

 



 

        

生年月日 ・昭和 31 年 12 月 16 日生まれ 
   

       

星座 ・いて座 
     

       

血液型 ・A 型 
     

         

出身地 ・新潟県新潟市秋葉区金沢町 2 丁目 2 番 4 号（生まれも育ちも金沢町です） 
 

         

家族 ・妻と母と子供家族と同居、結婚して別世帯の子供 1 人 
  

         

趣味 ・毎日のウォーキング（約 6 年間続いています） 
   

 
・お客様や地域の皆様に喜んでいただけること 

   

 
・若い頃武道（躰道・空手）、スキーと草野球 

   

 
  （ 野球はベンチが多く宴会要員） 

    

         

モットー     ・凡事徹底でガンバロー！真面目さと遊び心のバランスの中で！ 
 

座右の銘 
 

         

性格 ・自分では粘り強いと思います 
     

         

心がけていること ・先義後利で得た利益は地域社会に還元する 
   

         

好きな食べ物 ・焼きそば、ボイルウィンナー等 
    

 
・お酒は好きで何でも飲みます 

     

 
   （現在は自宅でノンアルコールビールです！） 

   

         

職歴等 2022-23 年度 新津中央ロータリークラブ会長 
   

 
㈱諸橋工務店 代表取締役会長 

     

 
㈱エフエム新津 取締役副社長 

     

 
新津商工会議所常議員 

     

 
新津縣信会会長 

      

 
経営なじら Net 新津代表 

     

 
㈳新津青年会議所第 39 代理事長 

     

         

資格等 1 級建築士 
      

 
1 級土木施工管理技士 

     

 
宅地建物取引士 

      

 
福祉住環境コーディネーター 

     

 
 
 
 
 
 



令和 4 年 8 月 23 日 

 

株式会社諸橋工務店 

代表取締役会長 諸橋敏松 

      
あるべき姿・なりたい状態を目指しています！ 

 

弊社の「あるべき姿、なりたい状態」は大きく分けると 2 つあります。 

1 つは仕事を通しての「あるべき姿・なりたい状態」です。 

諸橋工務店としては「あるべき姿・なりたい状態」を目指し、しない事を決めていま

す。 

 

①車で 30 分エリア以外はしない（アフターメンテナンス等の対応を素早く行いたい

ため） 

②木造住宅関係以外はしない（得意分野である木造建築の知識と技術を活かし、最良

のご提案と家づくりを行いたいため） 

③元請け以外はしない（弊社が全責任を負い、お客様に安心していただくため） 

④自社設計以外はしない（設計・施工が一緒だと、責任の所在が明確になるため） 

上記は顧客様の事を考えての判断です。 

 

仕事を通して提供する「物」と「こと」が超一流であると言う「あるべき姿・なり

たい状態」を目指した、ここ７～８年の取り組みは「超一流の物とことづくり力」の

向上です。 

品質、安全、現場環境整備、マナー等、全てに対して超一流である事です。 

 現状は理想とする「あるべき姿・なりたい状態」には、まだまだだと思っています

が、ある程度は出来ているとは感じています。 

 弊社は 30 年間、建築の現場監督と工事責任者の経験を経て住宅建築の現場指導を

専門とする建築技術コンサルタントとして独立し、全国の中小建築会社 300 社以上を

指導して来た方から指導して頂いています。 

 その 300 社以上の建築会社の中でも継続して指導を受けている会社の会で「現場力

で３年連続 最優秀賞」を頂き現在は「殿堂入り」をすすめられそうなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

【全国大会集合写真】 【弊社現場視察集合写真】 



 

 

 

 

 

 

 

木造住宅は人の手で作る工程がとても多いです。丁寧に施工して検査もしっかりす

ることによりクオリティーの高い「高品質の住宅」が出来ます。 

そして「安全」です。無事故無災害で仕事をして完成させること、その為のノウハ

ウや教育も重要です。 

更に仕事をする場、働く「現場の環境整備」も大切です。 

それら全てに人が関わりますので、職人さんを含めた現場関係者さんの、お施主様

や工事現場近隣の皆様への「マナーや対応」は重要です。 

これらは、工事中はもちろん工事完了後に住まわれるお施主様への影響も大きいと

思います。 

そんな「現場力」を中心とした「超一流の物づくりとことづくり力」にこだわってい

ます。 

特に家づくりは「良い物を作る物づくりが原点」だと考えているからです。 

 

１つ目の「あるべき姿・なりたい状態」は「超一流の物とことづくり」による地域貢

献、社会貢献です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【平成 29 年全国大会最優秀賞】 【平成 30 年全国大会最優秀賞】 【令和元年全国大会最優秀賞】 【殿堂入り】 



【諸橋工務店施工例】 

【協力業者さんを含めたチームモロハシです！】 

【安全大会・お客様満足度向上研修】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 つ目の「あるべき姿・なりたい状態」とは、多様性は大切だと思いますので様々な

【日本中小建設業 CS 経営支援機構 資料抜粋】 



生き方、会社、お店等があっても良いと思う事が前提です。 

弊社の「あるべき姿・なりたい状態」とは「社会性」「公益性」「公共性」の追求で

す。 

１つ目の「あるべき姿・なりたい状態」の仕事を通して地域貢献、社会貢献する事

はとても大切だと思いますが、弊社はそれに加え「地域と共に成長発展する」ことを

とても大切にしています。 

例えば、新潟市との第三セクターのコミュニティ放送局エフエム新津です。７月 15

日で開局 28 年となりました。開局の目的は、有事での「地域防災」と平時での「地域

活性化」です。その開局の際に賛同して出資させて頂きました。 

7 年程前からは景気低迷によるスポンサー様離れが著しいとのことで弊社が企画運

営する 30 分番組「ありがとうございます」の放送を手掛けています。パーソナリティ

は弊社社長の澤井裕紀が努め地元の皆様をゲストとしてお招きしてお店や会社の PR

や日頃なかなか伝える事の出来ない方へ感謝を伝える「ありがとうの手紙」を書いて

来て読んで頂く他、プライベートの身近な情報で自己開示等をして地域との関わりを

深めて頂いています。ゲスト依頼は私の担当ですが、そんなゲストさんは延べで 350

名程になりました。 

また、毎月抽選で１名様に地元出身のシンガーソングライターの小林楓さんの作る

その方の為のオリジナル曲をプレゼントしています。曲調やその曲に込めたい想いや

バックストーリーをお聞きして作って頂いたオリジナル曲がなんと 75 曲程になった

とお聞きし驚いています！ 

その小林楓さんは先般 7 月 3 日に開催された「にいつ鉄道音楽祭 ～鉄おん～」に

出演され、その後 FM 新津の弊社「諸橋工務店チームモロハシ提供」の番組「ありが

とうございます」に生出演して頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

にいつ鉄道音楽祭 ～鉄おん～ 小林 楓さん 

応援に来てくれたリスナーさんと！ 

エフエム新津番組「ありがとうございます」（パーソナリティは社長の澤井裕紀です） 



 

当然、「にいつ鉄道音楽祭 ～鉄おん～」に諸橋工務店として協賛させて頂きました

が、他の「阿賀野川 あきはなび まつり」「にいつ ハロウィン仮装まつり」「にい

つ 食の陣」「音楽フェス 秋の音」「新潟セントラルフィルハーモニー管弦楽団演奏

会」「スポーツ協会」「新津商工会議所」「新津青年会議所」「新津中央ロータリークラ

ブ」等にも協賛や寄付を中心に関わらせて頂いて来ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年はこの他に私が所属している新津中央ロータリークラブの会長を努めさせて頂

き「親睦」と「奉仕」！ 親睦をベースに奉仕をメインに活動をさせて頂きます。 

・困っている人達やお店、会社そして地域等があれば助ける！ 

・頑張っている人達やお店、会社そして地域等があれば応援する！ 

・可能性のある人達やお店、会社そして地域等があれば支援する！ 

「社会性」「公益性」「公共性」が有るかどうか！ 

それ以外にも公序良俗に反しない事であれば喜んでもらえるよう実践する！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

諸橋工務店の地域貢献活動等の年間予算は売上高の 1％以内としています。宣伝広告

費とは別です。その決めた金額内で地域貢献、奉仕活動を実践すると決めています！ 

また、地域を盛り上げるには個々のお店や会社が良くなり更に協働する事により成果

が大きくなると言う主旨で、私が代表で新津商工会議所主催の経営関係研修修了者を

中心に経営の勉強会をほぼ月に 1 度の頻度で開催して 10 数年間、金融機関関係の私

が会長の新津縣信会主催で経営の勉強会も月に１度程度５年くらい続けています。 

阿賀野川あきはなびまつり 

にいつハロウィン仮装まつり 

新津中央ロータリークラブ クリーン作戦 
国道 403 号フラワーロード コスモス種まき 



 

エフエム新津の件に戻りますが、歴代の新津商工会議所会頭様が代表取締役社長に

就任されています。２年程前に現社長が就任する際に、経営的に楽ではないので取締

役副社長として力を貸して欲しいと依頼がありました。 

新潟市との第 3 セクターであるエフエム新津の目的は「地域防災」「地域活性化」で

す。「社会性」「公益性」「公共性」と諸橋工務店の「地域と共に成長発展する」を考え、

共感できるためお受けさせて頂きました。 

社長と副社長の私は無報酬ですが、お陰様で多くの皆様のご協力とご支援そしてご

活用によりほぼ計画通りで、今のところ順調かな？と感じています。 

 

１つ目の「超一流の物とことづくり」 

2 つ目の「地域と共に成長発展する」 

この２つの「あるべき姿・なりたい状態」を目指し取り組ませて頂いています。 

 

 

尚、直近１年間の完成工事の特命率（弊社以外どこにも相談を含めたプランや見積依

頼をしないでご契約頂いた率）を調べた結果は下記の通りでした。 

 

特命率 

◦リフォーム  93.4％ 

◦新築     75.0％ 

◦リフォーム・新築トータル  92.9％  
※リフォーム・新築の総数は  452 件  特命数 420 件 


